

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Miércoles 11 de febrero de 1903.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año IX.—Núm. 1.784.

COMPANIA HAMBURGUESA VAPORES CORREOS RAPIDOS

A
MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

con escala fija

SERVICIO DIRECTO DESDE BILBAO

Pasajes á precios módicos
Excelente trato

Agentes.—Edmundo Gouto y C.^a—Bilbao, Bailén, 3, bajo.

Clínica especial de enfermedades de los ojos

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología, Médico Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipales y Provinciales de SALAMANCA

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que deseen consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y de otros padecimientos, permanecerá en Zamora, del 28 de febrero al 16 de marzo; hospedándose en la

FONDA DEL COMERCIO

EL CONFLICTO OBRERO

Reus 10.

Sigue la huelga decreciendo notablemente.

La mayoría de los obreros están deseosos de volver al trabajo

En las primeras horas de la mañana se han tomado hoy las mismas precauciones que ayer.

Guardias civiles y soldados han protegido la entrada de los obreros en las fábricas, manteniendo la libertad del trabajo, sin que ocurrieran incidentes.

En la fábrica «Algodonera» trabajan unos 300 entre hombres y mujeres; en la de Bonet, 37; en la «Sedera», 180, y en la de Jové, 10 huelguistas y varios *esquirols*.

En diferentes establecimientos trabajan individuos que estaban adheridos á la huelga.

Reus 10.

En vista de la tranquilidad que reina se han retirado á sus cuarteles las fuerzas del ejército y de la guardia civil que se habían destacadas para mantener el orden.

Los obreros discurren por la población en grandes grupos; algunos se muestran firmes en so-tener la huelga; pero la mayoría están ansiosos de volver al trabajo.

El mercado está animadísimo. La población presenta su aspecto normal.

Reus 10

Fuerzas de la guardia civil y soldados han disuelto una manifestación de huelguistas, despejando los grupos que se habían situado en la plaza de Prim ante las fábricas.

Los obreros, en una reunión que han celebrado, han acordado, después de varios discursos de tonos violentos, impedir la salida de los

obreros que se hallan trabajando en las fábricas.

Se nota cierta agitación, á pesar de tener los huelguistas su causa perdida, y pudiera ser que ocurrieran violencias y perturbaciones.

Cádiz 10.

Al salir del hospital el entierro de un obrero, los compañeros pretendieron recorrer las calles llevando en hombros el cadáver, impidiéndolo la fuerza pública.

En extramuros hubo resistencia, y un obrero resultó gravemente herido de un tiro, siendo conducido el infeliz al hospital.

La benemérita y la caballería recorren las principales avenidas para impedir la aglomeración.

El inspector de policía señor Galván, que conducía á un obrero preso, fué agredido por varios con un revólver, disparándole á boca de jarro.

No salió el primer tiro; pero sí los restantes, resultando herido en la mano.

Frente al gobierno se hicieron varios disparos.

Los obreros armados se fugaron. Los establecimientos permanecen cerrados y las calles están muy solitarias.

Los buques de la bahía carecen de carnes.

Si esta noche se repiten los desórdenes se declarará el estado de guerra.

El público está contrariado ante estos sucesos, que no tienen verdadera justificación.

Se hacen esfuerzos para volver á la normalidad en la situación, y se empiezan á abrir los establecimientos.

Se ha dispuesto que los soldados trabajen en los mataderos y en los hornos en caso necesario.

Barcelona 10.

Reina tranquilidad completa. Esta mañana se adoptaron, como ayer, grandes precauciones, ocupan

do la guardia civil y la policía diferentes puntos de la ciudad.

Un fuerte retén, situado en la ronda de San Antonio, impedía la formación de grupos junto á las cocheras del tranvía.

Eran cacheados los individuos sospechosos y todas las personas que se detenían, aunque sólo fuese por breves momentos, en dicho sitio.

A primera hora los tranvías iban custodiados por la fuerza pública; pero después se disminuyeron las precauciones, quedando sólo establecidos algunos retenes y patrullando varias parejas de la benemérita.

La policía descubrió anoche una reunión secreta en la calle de San Simplicio.

Los reunidos eran tipógrafos, á quienes se atribuye la publicación de una hoja excitando á la huelga general.

Los agentes se incautaron de varios sellos, listas y otros documentos, ordenando el cierre de la Sociedad de impresores.

En la Barceloneta fué detenido esta mañana un obrero, acusado de haber amenazado á otros, intimándoles á que no acudiesen al trabajo.

En los Centros obreros se atribuye el fracaso del paro general al retraimiento de los principales jefes obreros, á causa de las disensiones existentes entre los libertarios.

En efecto; para el movimiento proyectado no se contaba con el beneplácito de importantes elementos obreros.

De otra suerte, el paro habría estallado, á pesar de todas las precauciones.

La policía sigue realizando activas pesquisas para detener á los más significados promovedores de los sucesos de ayer.

Hay orden de proceder á la detención de unos treinta individuos complicados en la intentona; pero todos han desaparecido de esta ciudad.

La detención que con más empeño se persigue es la del presidente del mitin celebrado el día 2 en el salón de Variedades.

El guardia municipal, agredido ayer en la calle del Hospital, sigue mejorando de sus heridas, pues el proyectil no lesionó, por fortuna, hueso alguno.

Hace un tiempo primaveral.

Los regimientos de caballería de Tetuán y Treviño, mandados por el general López, efectúan un paseo militar.

Llegarán hasta Sardañola, y á su regreso desfilarán ante el capitán general.

El corresponsal.

Comisión provincial

Ayer por la tarde celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial bajo la presidencia de don Felipe Esteva, asistiendo los diputados vocales señores don Clodoaldo Prieto, don Alonso Santiago y don Aurelio Sánchez.

Aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos: Admitir y devolver varios niños asilados en la casa Hospicio.

Aprobar la cuenta de gastos ocurridos en el Hospital de Toro durante el mes de diciembre.

Recluir en el manicomio de Valladolid, al demente pobre de San

Román del Valle, Gabino Valdeuz Alonso

Devolver á don Antonio Madero la fianza que tenía prestada como contratista del suministro de carnes á los establecimientos de beneficencia durante el año anterior.

Conceder una paga de toca á la huérfana del peón caminero Tomás González.

Nombrar interinamente peón caminero de la carretera de la Hiniesta á Teodoro Pérez Argüello.

Conceder veinte días de licencia al escribiente señor Placer, para trasladarse á Madrid con el fin de tomar parte en las oposiciones á oficiales de quinta clase en el ramo de Hacienda.

Nombrar á José Villalba para que lleve á cabo la conservación de un trozo de carretera de la de Vez demarabán á Pinilla de Toro.

Aprobar la distribución de fondos para el mes de marzo, cuya cantidad asciende á 56.729 pesetas 71 céntimos.

Después fueron tomados otros acuerdos y se despacharon algunos expedientes de escasa importancia.

Información política del día

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 10 de febrero de 1903.

El señor Silveira estuvo esta mañana en el ministerio de la Gobernación, antes de ir á Palacio, despachando algunos asuntos de este departamento.

También firmó las Reales órdenes nombrando alcaldes de las siguientes poblaciones á los señores respectivos.

Fuente del Maestre (Badajoz), á don José Castaño; Lucena (Córdoba), á don Felix Aznar; Tarazona, á don José María García Alvencio; Chinchilla, á don Antonio Felipe Sánchez, y de Loja, á don Francisco de Campos y Cervetto.

Del mismo modo se informó el jefe del Gobierno de las noticias oficiales relativas á huelgas recibidas de Barcelona, Reus y Cádiz.

Los informes oficiales de esta última población difieren mucho de los publicados por los periódicos.

El Gobernador civil afirma que los obreros de la Transatlántica han entrado hoy en su mayoría al trabajo, y que en los astilleros lo harían 35 de éstos.

La huelga más generalizada es la de los matarifes.

Las autoridades han adoptado todo género de disposiciones para que no falte la carne en Cádiz.

De Barcelona y de Reus son más optimistas las noticias que tiene el Gobierno respecto al estado de las huelgas.

El señor Silveira ha negado que sea cierto que ayer celebrase ninguna conferencia telegráfica con el señor Maura sobre asuntos electorales.

Este, en telegrama que le ha dirigido esta mañana, le participa su salida esta tarde de Palma para Barcelona, con objeto de encontrarse el jueves en Madrid.

El ministro de Hacienda sometió hoy á la firma de S. M. el decreto nombrando subgobernador segundo del Banco de España al señor González de Peña.

Para el cargo de director de Sucesales, que deja vacante el señor González de la Peña, se indica al señor García Escudero, director de la Sucursal de Valencia.

Terminado el despacho con el Rey, el señor Villaverde se trasladó á la Presidencia del Consejo de ministros, en donde conferenció con el señor Silveira.

El Corresponsal.

SECCION LITERARIA

INTIMA

¿Que por qué en la tristeza del silencio se ha extinguido el acento de mi voz?
¿Que por qué ya no brotan los cantares que expresaban mi dicha y mi dolor...?

De la lira divina en que el poeta hace vibrar su hermosa inspiración tres son las cuerdas, y por nombre tienen *Fides, Patria y Amor.*

La *Fel* ilumina mi alma de creyente, y no cabe en mi pecho la afición cuando al cielo elevando la mirada me postro ante el Señor.

La *Patria*, con sublime sentimiento, hizo siempre latir mi corazón y ostento ante sus ruinas con orgullo mi nombre de español.

Mas á mi pecho abandonó un cariño, y al sentir su vacío enmudeció. Mi silencio es por eso... ¡de mi lira se ha saltado la cuerda del *Amor!*

Tomás G. Perrin.

Telegramas de la mañana

Madrid 11 (9 h. 10 m.)

Las huelgas

Telegrafían de Reus que dos mil obreros de la fábrica Algodonera sesituaron ayer tarde frente á otra fábrica, impidiendo la salida de los trabajadores que no han secundado la huelga.

La guardia civil y soldados tuvieron que salir nuevamente de los cuarteles, en previsión de que ocurriera algún acontecimiento.

Reina en la capital de Cataluña gran expectación.

Madrid 11 (9 h. 35 m.)

Varias noticias

Comunican de Valencia que anoche se hizo pública la ruptura de relaciones entre los señores Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano.

Dicen de Bruselas que el jurado ha dictado veredicto de culpabilidad contra Rubino, habiendo sido condenado á muerte.

Sánchez Ortiz.

POR LOS HÉROES

Nuestro respetable amigo el canónigo de esta S. I. C., don Joaquín G. de Bustamante, delegado de la Asamblea suprema de la Cruz Roja, nos suplica la inserción de las siguientes líneas en el HERALDO,

que con el mayor placer reproducimos.

St. Director del HERALDO DE ZAMORA:

Muy señor mío y amigo estimado: Dispuestos los españoles á cumplir la deuda de admiración y gratitud contraída con los que anónimamente vertieron su sangre y rindieron su vida en tierra extraña por defender la integridad de la Patria, ruégole encarecidamente haga saber desde su ilustrado periódico, el acuerdo de la Junta central de la Cruz Roja, consistente en allegar recursos por medio de suscripción popular á fin de con ellos erigir un Monumento Nacional que, á modo de honrosa sepultura, sirva de altar á cuyo alrededor se congreguen las generaciones futuras y rindan honor y admiración á los soldados españoles muertos en las campañas de Cuba y Filipinas, perdurando de este modo el fuego santo del patriotismo ante tantos mártires ignorados.

Pues bien; ya que á esos infelices ¡qué digo infelices!, á esos valientes que sucumbieron en la lucha defendiendo la bandera, no sea posible ofrecerles suntuosas solemnidades, como verificaba Roma honrando á las víctimas de la guerra, y Jerusalem ofrecía holocaustos y sacrificios á los israelitas de grandeza de ánimo que morían defendiendo el Templo y la Santa Villa, igualmente que nosotros ensalzando sus heroicas virtudes al defender la integridad del suelo patrio; al menos que haya corazones que palpiten llenos de entusiasmo en pro de esos hermanos nuestros á quien se le debe tributar cariño no menos que respeto, y que en los tiempos pasados como en los presentes y venideros, es decir, ayer, hoy y mañana, nunca falte quien al cruzar por delante de ese lugar, de esa cripta, de ese santo campo donde reposan preclaros hijos de la Patria, que si no vencieron tampoco fueron vencidos, no deje de elevarse al Todopoderoso una oración en su obsequio y al terminarla sea con un R. I. P. para esos bravos que, defendiendo su bandera, tienen perfecto derecho á ser recompensados con estimación por los hombres de todos los tiempos y de todas las edades, como también á la gracia y perdón de Dios N. S., fuente inagotable de donde procede todo bien.

Omne opus electum justificabitur: et qui operatur illud, honorabitur in illo.

Por ello le da expresivas gracias su atento s. s. y C. q. b. s. m.

Joaquín G. de Bustamante.

Los donativos, por insignificantes que sean puesto que se trata de una suscripción esencialmente popular, se reciben con gratitud en la Tesorería de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, calle del Progreso, 1.º, principal, Madrid; y en Zamora y su provincia en la Delegación y Subdelegación de la Cruz Roja, Tesorería de todas las Comisiones de la misma, Redacciones y Administraciones de todos los periódicos é igualmente que en las Administraciones de loterías.

LA GUERRA CIVIL en Marruecos

Londres 10.

The Times publica un telegrama de Tánger diciendo que Francia é Inglaterra pueden invitar á las potencias á cambiar impresiones sobre la cuestión marroquí, exponiendo los diversos puntos de vista y estableciendo una garantía internacional.

Sébase que España, é igualmente Alemania, no aceptarán de ninguna manera un nuevo acuerdo entre Francia é Inglaterra, que no

aprovecharía más que á estas naciones; pero abordando el asunto lealmente, es probable que se lograra establecer una garantía internacional que diera satisfacción á todas partes.

El Gobierno español es favorable á esta solución; y ciertos diplomáticos de Tánger están dispuestos á aceptarla.

Las noticias publicadas acerca de una inteligencia secreta en asuntos concernientes al territorio marroquí, han provocado, á pesar de las negativas oficiosas, la desconfianza entre los Gobiernos.

Sólo tendría probabilidades de triunfo, dados los datos naturales de la cuestión, un arreglo que asegurara los intereses recíprocos.

Melilla 10.

Por diferentes conductos, acordados en las referencias, se sabe de un modo positivo el estado actual de la guerra.

El resultado de la batalla del 29 de enero fué indeciso. Al principio la caballería de las tropas imperiales, en avance irresistible, llegó al campamento de los insurrectos, cogiendo muchos prisioneros, un gran botín y documentos; pero luego el Roguí, reforzado con la cabila de Kjbala, rechazó al enemigo, avanzando sus posiciones.

Actualmente se le han unido seis cabilas, y cuenta con 30.000 hombres.

La insurrección cobra incremento, reinando gran entusiasmo en Gayata y Tazza.

Los comerciantes de Melilla han recibido cartas de Ujda, en las que se asegura que diariamente circulan correos entre Marina y el campamento del Roguí. (Marina es un pueblo de la frontera de Argelia.)

Añaden las citadas cartas que existen relaciones secretas entre el Roguí y Bu-Amema, y agregan nuevos datos que demuestran los manejos de Francia en los actuales sucesos.

En la reunión celebrada en Fraxana, las cabilas fronterizas ofrecieron su obediencia al Sultán, declarando que marcharían con Muley Arafa á unirse á los Beni Suassen para combatir la insurrección.

Se duda mucho de la sinceridad de este ofrecimiento.

Animales con anteojos

Después de haberse ideado en París la moda de abrigar con sombreros de paja las cabezas de los caballos y las mulas, ha venido otra no menos interesante: la de poner gafas á los perros.

Un óptico de la calle Scribe recibió no hace mucho el encargo de hacer un par de lentes á propósito para un perrito muy apreciable.

Estas gafas perrunas no son por defecto de vista, sino para usarlas al modo de los chauffeurs de automóvil para abrigar los ojos contra la acción del viento y polvo.

El animalito sufre mucho con la polvareda que levantan los carruajes; y ahora, provisto de un par de gafas, va muy orondo y satisfecho por las calles de París.

Un periódico francés dice que éste es el primer caso de animal con anteojos.

Está en un error el colega.

La invención de este procedimiento es debida á un posadero andaluz de la época de Carlos IV, según hemos leído.

Este posadero ponía unas gafas verdes á los caballos de sus huéspedes, y no precisamente por comodidad de los brutos, sino porque les echaba en el comedero montones de virutas.

El animal las veía de color verde y se las comía, creyendo que era alfalfa.

POR PROVINCIAS

Córdoba 10.

Ha empezado en esta Audiencia la vista de una causa por asesinato, que despierta interés.

La causa fué instruída por el Juzgado de esta capital, y el procesado es José Castro Vera, quien el día 28 de diciembre de 1901 mató á su amante María Sierra Casas, de cuatro puñaladas, atravesándole el corazón.

Suspendido el acto á la terminación del informe fiscal, que califica los hechos de asesinato, con la agravante de nocturnidad y la atenuante de arrebato y obcecación, hoy ha tocado informar al acusador privado don Manuel Enríquez Barrios.

La defensa está á cargo del abogado don José Ortega Contreras.

Valladolid 10.

Entraron hoy 400 fanegas de trigo, que se pagaron á 43,25 reales una

La cebada se ha cotizado á 26, las avena á 18,25 y el centeno á 29. Las algarrobas se pagan á 31. Hay firmeza en los precios.

Pontevedra 10.

Los obreros de esta estación del ferrocarril acaban de visitar al jefe, anunciándole que plantearían la huelga tan pronto como despacharan el tren correo.

A las cuatro de la tarde han abandonado el trabajo.

Los obreros de esta estación declarados en huelga son 26.

También han visitado al jefe los factores, dándole un plazo de tres días.

Los huelguistas acaban de conferenciar con el gobernador y el jefe de la guardia civil.

El Vino y la Navaja

(CONTINUACIÓN)

II

Y sonó muy pronto... Tan pronto que al día siguiente de la boda, y hubo quien dijo que el mismo día, es decir, apenas iniciada la luna de miel, quiso el complaciente marido que su amada consorte luciera las galas con que la había dotado la industria; natural consecuencia de tan insana vanidad fueron cincuenta amplios boquetes, doscientos pinchazos, trescientos cuarenta chirlos, cuatrocientos rasguños y más de mil picaduras de menor cuantía, todo ello en carne humana.

Inmediatamente se procedió á formar causa criminal á los autores de tantos desaguisados, y como había multitud de cómplices y testigos, unos y otros famosísimos en el planeta, se comprendió desde luego que la vista del proceso tendría que ser forzosamente el más ruidoso y memorable de cuantos acontecimientos de su índole han registrado los anales jurídicos desde la creación de los tribunales de justicia hasta la fecha.

Esta fecha tiene que quedar en blanco. Conste, antes de seguir el relato, que merced á esos estupendos fenómenos cerebrales que ocasionan los ensueños, presencié en poquísimos minutos lo que duró no sé cuantos siglos, y no deben tomarse en cuenta los anacronismos y desbarajustes que se observan en el curso de la narración. Por ejemplo: el día que se vió la causa, ya la imprenta había llegado á una maravillosa perfección y la Prensa periódica estaba en todo su esplendor.

Por los periódicos me enteré de que, entre reos, cómplices y testigos, tendrían que comparecer ante los jueces los personajes que van á continuación, comenzando galantemente por el bello sexo.

Ellas: La Navaja, la Razón, la Venganza, la Dignidad, la Escopeta y la Taberna.

Ellos: El Vino, el Alcohol, el Cerebro, el Brazo, el Estómago, el Valor el Estoque, el Puñal, el Revólver y el Formón.

RAMIRO BLANCO.

(Se continuará).

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

París 9.

El periódico *Le Temps* dice que nada confirma la noticia inglesa de que el Emperador Menelik haya indicado á M. Lagarde que salga de Hadisabaha; pero la tensión entre el Emperador y el representante de Francia, es positiva

En ello habrán de haberse resentido recientes negociaciones; pero nada autoriza á pensar que una cuestión personal tome súbitamente las proporciones de un conflicto internacional.

París 10.

Dice *Le Petit Parisien* en su número de hoy que los disentiendos entre el Emperador Menelik y M. Lagarde han sido motivados por ciertas maniobras del mayor inglés Harrington.

Añaden los despachos que las ventajas obtenidas por Francia en Adir Abbaba no serán abandonadas.

Han sido comunicadas al Quai d'Orsay, cartas conteniendo amargas quejas de algunos comerciantes franceses, y M. Delcassé busca el medio de arreglar las cosas, preparándose á adoptar medidas que garanticen los intereses franceses.

Washington 10.

Mister Bowen ha aceptado el protocolo inglés en principio; pero rechaza el protocolo alemán, que hace, de la clase de trato que se ha de concebir, una concción primordial.

El protocolo alemán prevé el pago inmediato de 5.000 libras esterlinas

Londres 10.

Un despacho de Washington, que publica el *Daily Telegraph*, supone que una de las cláusulas del protocolo alemán, rechazada por Mr. Bowen, afectaba á la doctrina de Monroe.

Londres 10.

Los periódicos publican una nota de carácter oficioso, diciendo que continúan las negociaciones de mister Bowen con las potencias aliadas, y que pronto se llegará en ellas á un resultado satisfactorio.

NOTICIAS

Ha sido nombrado magistrado de esta Audiencia provincial, don Faustino Alonso, abogado fiscal de la Audiencia de La Coruña.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que le sea devuelta á don Antonio García Piorno la fianza que tenía prestada como depositario de fondos provinciales.

En la Alcaidía han comparecido hoy tres chiquillos, que anoche se entretenían rompiendo las lámparas del alumbrado público.

MOVIMIENTO DE POBLACION Nacimientos

Teresa Martín Estévez. Severina López Navarro.

Hoy se han degollado en el matadero público cuatro vacas, dos terneras y 80 corderos.

Aviso interesante

En la calle de San Bernardo número 113, de Gijón, se ha establecido don Pedro Franco, constructor de barquines para fraguas y fuelles sistema inglés para boteros. Dicho establecimiento tiene á la venta un numeroso surtido en toda clase de fuelles para cocina.

SE SIRVEN ENCARGOS

Es la primera y única casa de Gijón que se dedica á la venta de estos artefactos.

San Bernardo, 13. (frente al Ateneo) GIJÓN

Con motivo de celebrarse mañana la feria mensual de ganados, se ha notado ya hoy por las calles de la población gran número de gitanos.

En segunda convocatoria celebrará esta noche sesión la Corporación municipal.

En Bermillo de Sayago ha sido detenido un vecino de Almendra, por robar varias reses lanares.

Ayer tarde se vendió bastante ganado de cerda á 54 reales arroba.

La *Gaceta* recibida hoy en esta capital publica la relación de todos los señores que han presentado solicitudes para tomar parte en las oposiciones á las plazas de Hacienda.

Para sustituir al señor Tapia, ha sido nombrado don Liborio Perrino, oficial segundo de administración civil.

CARNAVAL DE 1903

PARA SERPENTINAS modernistas y Confeti liso y tricolor se recomienda la casa de

Germán González, Rua 5.

Al por mayor y menor: Precios sin rival.

¡OJO!, 10.000 KILOS

Nuestro paisano don Julián Nerpell, oficial segundo del Gobierno civil de Valladolid ha sido declarado cesante.

Lo sentimos.

En el *Boletín Oficial* se publicará en breve una circular, ordenando á los Ayuntamientos que han dejado de remitir los inventarios municipales, lo verifiquen á la mayor brevedad.

La Comisión provincial ha autorizado al señor director de la cárcel de esta capital para que adquiera la ropa necesaria para los reclusos en la misma.

Se halla vacante la plaza de médico de la beneficencia municipal de Fresno de Sayago, con la dotación anual de 500 pesetas.

SE HACE el traspaso del antiguo establecimiento de vinos, situado en la calle de las Damas número 31.

Para tratar con su dueño que habita en la misma.

Dicen de Corres (Vitoria) que el día 3 del actual el vecino de dicha villa Eugenio Gómez tuvo que salir al campo á buscar una res que se le había perdido.

Como el tránsito por los montes vecinos era peligroso, lo hizo en compañía de dos amigos, armados todos con escopetas y llevando también tres hermosos perros de caza.

A poco de internarse en el monte, toparon con un corpulento jabalí que arremetió contra uno de los perros, matándole después de breve lucha.

Otro de los perros hizo presa en el jabalí, agarrándole fuertemente de una oreja, pero el animal pudo escapar, no sin dejar la oreja en la boca del can.

El jabalí, en su huida, acometió al otro perro, al cual agarró por la garganta y le mató.

Eugenio disparó contra el bicho la escopeta, y enfurecido el jabalí, arremetió contra él, luchando á brazo partido ambos, pues de un golpe que le dió se le partió la escopeta y carecía de arma blanca con que poder defenderse.

Los momentos fueron terribles y de una ansiedad grande para los dos compañeros que no podían disparar sus escopetas ante el temor de herir á Eugenio.

Cuando más grande era la lucha, el único perro que quedó vivo, hizo presa en el hocico del jabalí, logrando que Eugenio se rehiciera de la acometida.

El perro también fué muerto por el jabalí que huyó monte adentro, no pudiendo dársele caza.

Ha fallecido en Toro en el convento de Carmelitas descalzas la hermana Sor Joaquina, que después de una vida ejemplar en el mundo se había retirado al claustro al mismo tiempo que su esposo ingresó también en la orden de Nuestra Señora del Carmen y teniendo dos hijos religiosos uno en la Compañía de Jesús y otro en la descalced Carmelitana.

OCULISTA

D. Perfecto Chapado

Horas de consulta, de once á una
VIRIATO, 1, 2.º

CAFE ESPAÑOL

Programa para hoy 11.

Primera sección

- 1.º Chateaux Margaux, Canción —Caballero.
- 2.º Odi tu, Barcelona, —Mattei.
- 3.º La Chavala, Canción gitana —Chapi.

Segunda sección

- 1.º Jugar con juego, Romanza. —Barbieri.
- 2.º Chateaux Margaux, Wals. —Caballero.

Con el fallecimiento del señor duque de Tetuan quedan vacantes 16 senadurías vitalicias.

La Gaceta publica hoy un aviso de la subsecretaría del ministerio de Hacienda, anunciando que los aspirantes á las plazas de oficiales cuartos y quintos que no hubiesen completado sus solicitudes con la documentación exigida, deben cumplir este requisito antes de dar principio los exámenes.

Ha llegado á esta capital un wagón de mulas de lujo del maranchonero don Plácido Fraile, las que se hallan encerradas en las cuerdas de años anteriores, propiedad de don Isidoro Juan Muriel.

ES GRANDE el número de suscripciones que está realizando *La Express Mecánica*, y anuncia para muy en breve la introducción de grandes reformas y mejora de local.

Sabido es que una insignificante cuota anual, permite al abonado el continuo suministro de piezas y composturas gratis, para su máquina de coser.

Dirección y talleres: Reina, 2.

Durante los días que el señor Silveira le va desempeñando interinamente la cartera de Gobernación, ha dispuesto la suspensión de muchos alcaldes y concejales de diversos Ayuntamientos.

Hasta ahora el señor Maura ha-

bía declarado cesantes á 23 secretarios de Gobiernos civiles, 35 oficiales primeros y un centenar de empleados de menor categoría.

Recomendamos á nuestros abonados, la lectura del anuncio «LABRADORES, A REGAR» inserto en la 4.ª plana de este diario.

Dice la Prensa de Salamanca: Dentro de muy pocos días se celebrará el enlace de una distinguida señora que reside en Salamanca, de Zamora, y que desciende de una populosa villa de esta provincia, con un joven que ocupa un puesto importante en la carrera judicial en una provincia cercana.

AGAPITO GAITERO, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su funeraria para la antigua Plaza del Carbón (hoy Fray Diego de Deza, número 4)

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.
Justo Junquera y Hermano.
12 RENOVA 12
Zamora.

En este acreditado comercio, se han recibido las últimas novedades en géneros ingleses y de las mejores fábricas del país, para capas, gabanes y trajes de caballeros, así como pañetes y castores para señoras.

Precios económicos: clases inmejorables.

Telegrafían de California que en una isla inmediata se ha desencadenado un terrible ciclón que ha durado varios días, alcanzando su esfera de acción otras islas.

Según los últimos despachos han resultado 8.000 muertos.

Los moradores se subían á los árboles y la tempestad los desgajaba.

El día 14 de enero habían subido las aguas á trece metros de altura. Solo se han salvado 400 en el vapor «Excelsior».

DE PUNTO, acabo de recibir una colosal surtido de artículos, para señoras, caballeros y niños que vendo á precios sin competencia posible.

EN FRANELAS hay una completísima colección, desde lo más modesto á la clase mejor de lana, confeccionando en caso preciso los encargos de ellas en TRES HORAS.

MAÑOSA.—Santa Clara, 6.

El subsecretario de Gobernación ha enviado una circular al señor gobernador ordenando que redacte la convocatoria para las elecciones de diputados provinciales, insertándola en el *Boletín Oficial* el 14 del corriente, y señalando el 1.º de marzo para la designación de interventores, el 8 para la votación y el 12 para el escrutinio general.

Con tal motivo recordamos á los Ayuntamientos que desde el día 14 cesan todas las comisiones y delegaciones que pesen sobre los mismos.

ULTIMA HORA

Madrid 11 (14 h. 10 m)

Las huelgas

Dicen de Cádiz que continúa en pie el conflicto obrero.

Durante la pasada noche ha reinado tranquilidad completa en aquella población, pero los últimos despachos recibidos manifiestan que existen temo-

res de que hoy ocurran disturbios.

Las autoridades gaditanas han redoblado las precauciones adoptadas á fin de evitar que los obreros promuevan desórdenes.

Madrid 11 (14 h. 20 m.)

En Vigo

Comunican de Oviedo que siguen en huelga los obreros de la Compañía de los carriles de Orense á Vigo, no habiendo ocurrido hasta ahora alteración del orden.

La Compañía cumple todos los servicios con personal nuevo.

Los huelguistas se proponen perseverar en su actitud de resistencia.

Los ánimos se hallan excitados.

Madrid 11 (14 h. 30 m.)

En Reus

Las noticias recibidas de Barcelona acusan tranquilidad completa.

En Reus celebraron ayer tarde una reunión los patronos y los huelguistas llegando á un acuerdo y solucionándose el conflicto.

En vista de esto los obreros todos han acudido hoy á las fábricas, reanudándose los trabajos.

Madrid 11 (14 h. 40 m.)

En San Fernando

Telegramas de Cádiz dan cuenta de que las Sociedades de resistencia trabajan para que se declare la huelga general en San Fernando.

Aunque hasta ahora no ha ocurrido novedad alguna en aquella población, se cree, con fundamento, que los obreros accederán á los deseos de las Sociedades.

Madrid 11 (14 h. 50 m.)

Detención

Participan de Valencia que en Arginet ha sido detenido por la policía el Corredor de comercio Roque Romero, que se fugó días pasados después de estafar 1.200.000 pesetas.

Madrid 11 (15 h. 25 m.)

Nuevo empréstito

Los telegramas de Tánger no comunican nuevas noticias acerca de la situación del Imperio marroquí ni de la guerra que sostienen los partidarios del Sultán con los del Pretendiente Bu-Hamara.

Lo único importante que comunican los despachos es que Abd-el-Azis prepara, para pagar á sus tropas, un nuevo empréstito de siete y medio millones de francos.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55.

Compra de pieles

En la fábrica de sombreros de don Martín de Horna, se compran de conejo y liebre á los precios siguientes:

Conejo, docena doble, á 3'65 ptas. Liebre, idem sencilla, á 3'25 id.

No se compran menos de una docena, ni se admiten no estando secas.

Se venden dos casas en la calle de Caldereros números 6 y 8.

Para tratar con su dueño calle de la Plata número 1.

Taller de herrería y cerrajería

DE

Francisco Utrera Prieto

Puebla de Sanabria

El dueño de este establecimiento ofrece al público toda clase de aparatos productores de gas acetileno en condiciones sumamente económicas.

Para más detalles dirigirse al representante en Zamora, Emeterio Junquera Guerra,

Calle de Moreno núm. 8, bajo

Lápidas para sepulcros

Se venden las lápidas y adoquines necesarios para la construcción de dos sepulturas en piedra granítica de primera clase, y también se admiten encargos de labra y construcción de enterramientos.

Para tratar, en el arrabal del Sepulcro con el maestro cantero Claudio Alvarez, que ofrece las mejores condiciones en construcción y economía.

CAFE SUIZO

Hospedaje y comedor restaurado.

Servicio esmerado y económico.

Vino SAUTERNES para ostras, muy superior á 6 pesetas.

Se sirven refrescos y encargos para bodas y bautizos.

HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.



Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repetidores, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo

Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantía sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

Instalaciones de relojes de torre, construcción moderna, esmeradísimas, en todos los modelos.

GRAN ZAPATERIA MODELO

DE

Maés y Román (Sucesores de Feliu)

Viriato, 10.—ZAMORA

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento, con sucursales en Madrid y Valladolid, participan á su clientela y al público en general, que por haber tomado á su cargo dicho Establecimiento se proponen introducir en el mismo cuantas mejoras y novedades exija el ramo del artículo, dentro de la bondad, elegancia y economía de todos.

Grandes rebajas en los precios. Esmero y perfección en los encargos que se le confíen.

NOTA. Tenemos calzado especial para aguas, depósito del más selecto y verdadero calzado Suizo y surtido completo para el campo.

No confundirse, VIRIATO, 10, (esquina á la calle de San Andrés), ZAMORA

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esencialmente Española; única que tiene su dirección general en España

Establecida en el palacio de su propiedad,

DORMITORIO DE SAN FRANCISCO NUM. 5, PRINCIPAL.—BARCELONA

33 años de existencia.

Garantías exclusivamente para los asegurados. Pesetas 30.000.000

LA CATALANA es la Compañía que más garantías ofrece por su capital social y reservas in vertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona.

Esta Compañía creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país y es por lo tanto la que más operaciones practica

En caso de siniestro los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía por convenio con el asegurado ó por una prestación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.—Comisionado principal en Zamora, DON FEDERICO LUENGO.

Santiago Casado

dueño de la acreditada casa para viajeros establecida en la Plaza del Salvador, número 14, (hoy Fray Diego de Deza) con el nombre de LA ESPERANZA, ofrece su establecimiento á los señores viajeros y transeuntes, donde encontrarán esmerado trato y economía en los precios.

FLORENTINO BRUNO

Instalador eléctrico

Pone en conocimiento del público que, habiendo cesado en el cargo que desempeñaba en la Sociedad «El Porvenir de Zamora», ofrece sus servicios para instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, timbres, pararrayos, etc. etc., tanto en la capital como fuera de ella.

San Juan de las Monjas número 2, Zamora

Ginés Martin Vizán

Tiene el gusto de comunicar á sus clientes y al público en general, que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán.

SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1.

